

COMENTARIOS

Frontera vulnerable: una lamentable realidad

Quisiera haber estado equivocado en nuestros pronósticos frente a la necesidad imperiosa de reforzar las fronteras, pero lamentablemente los hechos nos dan la razón una y otra vez.

En medio de delitos sin precedentes, como el reciente asesinato de un ex militar venezolano refugiado en Chile y la detención en Colombia de uno de los presuntos homicidas de un teniente de Carabineros, se evidencia la fragilidad fronteriza. La suspensión del juicio oral contra la banda de Los Gallejos por parte de la Corte Suprema, a pesar de la gravedad de los crímenes cometidos, añade una señal preocupante. Parece un guión, pero lamentablemente es verdad, ocurrió en Chile y lo más probable es que el escape de uno de los presuntos asesinos del último mártir de Carabineros haya sido por la frontera norte.

Arica y Parinacota está siendo testigo y vía de escape de crímenes horrendos, por lo tanto, parece incomprensible que se detenga el aparataje judicial.

Es imperativo reforzar las fronteras, no solo temporalmente con la Ley de Infraestructura Crítica, sino con medidas permanentes como la asignación de estas funciones a las fuerzas armadas o la creación de una nueva policía fronteriza. Es crucial que los tribunales y parlamentarios asuman una responsabilidad activa frente a estos delitos, que se han multiplicado con la llegada de



“
Arica y Parinacota
está siendo testigo
y vía de escape de
crímenes
horrendos”.

Jorge Díaz Ibarra
Gobernador regional de Arica y
Parinacota

bandas de crimen organizado internacional, evitando la sensación de impunidad y garantizando el máximo rigor de la ley.

En esta encrucijada de vulnerabilidad fronteriza, el llamado a la acción es ineludible. La protección de nuestras fronteras y la garantía de un sistema judicial eficaz no pueden ser postergadas. Las vidas perdidas y los crímenes atroces exigen respuestas contundentes y políticas públicas efectivas. La seguridad de nuestra región no puede ser comprometida. Debemos cerrar filas contra la impunidad y construir un futuro más seguro para todos.